
Com uma videoconferência,
na sexta-feira, 2, nas

dependênciE!s do Museu Anita

Garibaldi, ligando Laguna €

. Sogliano, na Itália; os prefeitos
. itãliànos da região de Emília

Romágna e os de Laguna
(Mauro Candemil), Tubarão

(Joares Ponticel/i) e de lmbitliba
(Rosenvalclo Júnior), além de

Adi/cio Cadorin e Léo Felipe, da
CulturAnita' fizeram um relato

de suas respectivas cidades

e muito especialmente .. da

programação do bicentenário
de nascimento de Anita

I

Garibaldi, a ser comemorado
em 2021, tudo dentro do

.prejeto "Due Mundi e urna
rosa per Anita". Presentes
também, a presidente

.

Ana

�ú(ia Coutinho, da Fyndação
Catarinense de Cultura, que
disse defender o estreitamento
cultural com a Itália e a

consequente preservação.
da memória. Sabe-se que.Já
foram criadas comissões. pará
desenvolver as acões em

laguna, Tubarão, "mbituba,
Lages, Curitibanos e Anita
Garibaldi.. O prefeito Mauro
e:andemil, na oportunidade,
lembrou aos italianos da
importân€ia histórica de
laguna e o orgulho de ser a

terra natal da heroína de' dois

mundos. Ouanto a. rosa

Anita, a ser plantada aqui e

em outras cidades da região,.
na verdade é um símbolo
histórico e foi iniciativa do
Museu- e Biblioteca Renzi, de
San Giovanni. É um híbrido
de rosa desenvolvido pelo ex

combatente Giulio Pantoli,
que deu o nome de Anita,
doando-a ao Instituto Técnico
Garibaldi - Da Vinci, cuja muda
será plantada junto a Casa de

Anita, @S 17h do próximo dia
30.
Reunião da Fundação
Catarinense de Cultura

Na tarde de terça-feira,
6, membros da Comissão
Estadual comemorativa ao

bicentenário de nascimento
de Anita Garibaldi se reuniram
na Fundação Catarinense
de Cultura, na capital com o

historiador Adílclo Cadorin,
diretor executivo do Instituto
Cultural Anita Garibaldi

(CulturAnita) apresentando
ao grupo, nomeado em julho,
o projeto institucional para a

realização de eventos relativos
à data, que será celebrada em

2021, no Brasil, no Uruguai,
em San Marina e na Itália.
A presidente da Fundação
Lagunense de Cultura, MireI/a
Honorato, também participou

rosa para
Anita em seu bicentenário", a

iniciativa tem como objetivo
divulgar e promover a

imagem, a saga e os- fatos

protagonizados por Ana Maria

.

de Jesus Ribeiro (1821-1849),
mais conhecida como Anita

Garibaldi, internacionalizando
eventos que deverão acontecer
em todas as cidades afins com a

história da heroína fagunense
que aderirem ao projeto.

�ação pretende promover,
ainda, o turismo internacional,
de caráter histórico, cívico. e

cultural, compondo um roteiro

para realização de eventos em

comemoração ao bicentenário.
A ação foi idealizada pelo
CulturAnita e pelo Museu
e Biblioteca Renti, e será'
coordenada pelo Governo do
Estado de Santa Catarina.

No fim
. de agosto,

uma comitiva formada por
representantes do Museu Renzi
e autoridades italianas virá a

Santa Catarina para conhecer
os murncrpros envolvidos
no projeto e participar de

atividades relacionadas ao 1980
aniversário de nascimento"
comemorado. em 2019, e 1700
aniversário de morte de Anita

Garibaldi.

-

CÂMARA APROVA
REDUCÃO DO ISS

.
-

Com a presença dos presidentes Pedro Davi, da
ACIL- Associação Empresarial de Laguna e Natanael

Wisintainer, do Sindi/ojas, entre outros representantes da
classe empresarial e prestadores de serviços, na tarde de 3a

feira,6, o presidente da Câmara de Vereadores, Cleosmar
Fernandes anunciou a promulgação, após aprovação por
unanimidade, qa lei complementar 410/2019, que reduz
o ISS-Imposto Sobre Serviços, de 5 para 2,5%.
: Para o presidente Pedro Davi, "não podemos perder a

-

oportunidade de ter esse incentivo fiscal, até porque é a

tendência da maioria das cidades", disse.

"Esperamos há muito tempo por esta lei; não podemos
mais perder tempo. Tem.empresas saindo de Laguna por
conta da carga tributária. A redução do ISS vai fazer que
empresas voltem a .olhar para Laguna e venham a se

instalar aqui", disse o presidenteWisintainer, do Sindilojas.
No importante encontro ficou acordado que o

presidente
.

Cleosmar, juntamente com as entidades,
marcaria uma audiência COlTI o prefeito Mauro Candemil,
para que sustente a promulgação da lei, o que acabou.
acontecendo na tarde ontem.
Com o prefeito

Ontem, 8, no início. da tarde, '0 prefeito Mauro
Candemil recebeu em gabinete as lideranças empresariais
da cidade, -acompanhadas do presidente da Câmara,
vereador Cleosmar Fernandes, ocasião em que foram
discutidas ações para efetivação da redução, já que o

alcaide, mesmo concordando, defende que a medida

seja precedida de maiores estudos já que, segundo
ele, implantada, vai provocar renúncia de receita. De

qualquer forma, nada sabemos sobre o resultado da

reunião de ontem à tarde, já que a nossa edição foi
fechada ao meio-dia. Fechada antes de sua conclusão,

JÕ1JtI$ ;:e !f,,�O,' rlfbarã"o ,

�FAROL
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Contrap.onto··
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.

'

Márcio M. Carneir
redator@jornaldelaguna,Gom.br

HOMENAGENS NA PM
o 280, Batalhão de Polícia Militar de

Laguna, ontem, 8, no final da tarde

promoveu solenidade de .entregc
de -certificado de honra ao mérito
e promoção de policiais militares.
Inicialménte recebeu a Medalha Cruz de

Bravura, o Cabo PM Luiz Felipe Guedes
, Paines de Almeida, que no verão de 2015
salvou duas vítimas de afogamento na

Datas Históricas

praia do Gi. Pelos 30 anos de ex-ercício
da atividade; o 30 Sargento José dos
Reis Rafael, que está indo para a Reserva

Remunerada, recebeu um diploma de
honra ao mérito.
Na sequencia aconteceu a promoção dos

30 s Sargentos PM Agnaldo Farias, Dorval
Nascirnento e Mario Luiz de Oliveira Rosa

Junior, todos para 20 Sargento.

CELSO FERNANDES
- BUSCARÁ,VAGA

/ PARA VEREADOR
Atuando no rádio lagunense há um
bom tempo, hoje na Transamérka,
Celso Fernandes deve sair
candidato a vereador nas eleições
do próximo ano. Nascido em 12 de

março de 1958, filho dos saudosos
.

Anita e José Flávio Fernandes.antes
de ser radialista, área em que atua

há mais de 36 anos, foi garçom,
barmann e até bancário.

ESTADO DEIXA LAGUNA

SEM REMÉDIOS
Em oficio assinado por Bárbara Leite, diretora
de Logística da secretaria estadual de Saúde,
fica expresso que o Estado ou o setor,
pouco importa, não possui capital-humano
e nem equipamentos para serem cedidos ao

município de Laguna. As duas solicitações
foram feitas pelo nosso município, logo
esclarecendo, de uma vez por todas, que
não éramos nós que não queríamos; não é?·

Aliás, como acontece desde o fechamehto da
nossa ADR, quem precisar, continuará tendo

que se deslocar' para Tubarão. Em tempo:
quem tanto criticava a ADR, fica sem direito
de reclamar, certo? Ou não?

Tempo -em Lagu.na
I Hoje (9): Tempo com sol com aumento de nuvens, devido à

, / intensificação de um sistema de baixa pressão e formação de

__
nova frente fria no RS. Temperatura elevada. Vento nordeste
a norte, fraco a moderado com rajadas.

Min. 17°C - Max. 30°C

»11 - 1605 - Instalação da "Missão dos
•

Carijós". Foi liderada pelo Pe. João

Lobato e Pe. Jerônimo Rodrigues, que

partiram de Santos em caravana composta
por 14 pessoas, sendo a maioria índios já
domesticados. Sua sede, com casa dos

jesuítas e igreja foi novamente edificada
no mesmo local onde está atualmente a Igreja de Laguna, ou

' ,Amanhã (10): Tempo com variação de nuvens. Temperatura
diminui no decorrer do dia, mínima à noite, devido ao avançoem suas proximidades.", segundo narrativa contida na obra
de uma massa de ar frio pelo RS. Vento nordeste a sudoeste,do Pe. Serafim Leite intitulada "A História da Companhia
fraco a moderado com rajadas.de Jesus no Brasil". No dia de São Bartolomeu, em 24 de

Min. l3°C - MaX. 20°C
agosto de 1605, apenas oito dias após a.chegada, foi rezada

Chance de chuva: 0%
a la missa desta expedição. No dia 2 de julho de 1606,
decidiram atear fogo naquelas toscas construções, como

forma de combater e livrarem-se de uma "invasão de grilos ,

e de baratas".
»11 - 1-995 - Toma -posse na presidência do Sindicato do

, Comércio Varejista, o sr. Natanael Wisintainer.
» 15 - 1839 - Naufrágio de Garibaldi com seu barco

.
"Farroupilha" nos parcéis de Campo Bom (Jaguaruna),
Morreram afogados 14 de seus tripulantes.
» 15 - 1997 - O sr. Sebastião Fernandes Honorato é reeleito

para a presidência' da ACIL - Associação Comercial e

Industrial de Laguna.
» 15 - 1999 - É eleito presidente da Associação Comercial
e Industrial de Laguna, o empresário Arquimedes de Souza.

Chance de chuva: 0%

SEoSSÕES DE JÚRI
EM LAGUNA

Pelo menos três sessõesdejuri
popular estão agendadas paraest�
mês na Vara do TribunaldoJúride
Laguna. Os julgamentos acontecem

no Fórum de nossa cidade e são
abertos ao público. O primeirojun
será realizado na próxima quarto

feira, 14, de um réu acusadode
homicídio simples, um crime que

aconteceu em 20 de janeiro de2oll,
no bairro Portinha, com a víti/OO
.

sendo atingida por sete tirosno

cabeça, peito, braços e costas. Outro

júri está marcado para o dia 21, com

o processo correndo em segredo de

justiça. No dia 27, o último júri de
.cgosto, sendo julgados doisréu5,l

acusados de-hómicídio duplamente
qualificado por motivo torpee

recurso dificultou defesa da vítima

e corrupção de menores, úime
-

aconteceu em 16 de fevereiro de

, 2018, no bairro Portinha. (Coma
colaboração de Fernanda Maman),

Fases da lua

BAIXAMAR

tObituário
Dia 31 .'

1
_ Lourdes Engeroff Nunes, 1

anos. Residia no Magalhães .

Dia 10 .

_ Antônio Carlos de Olivellil

(Barbeiro Xará), 72 anOS

Residia no 'Portinho,
_ Alzany Rosa Duarte, 84 anos.
Residia no Mar GrosSO. ,

_ Flávio João Borges (plk1:
76 anos. Residia no Campo

Fora.

Dia3
. 48

_ André Venicius Vieira,

anos. Residia no Portinho.
80

-Edison Farias Berg1er,
anos. Residia NO Centro.

Dia4.. .

e Oliveira
- Paulo Bemardmo d

'ilia
(Paulo Vida), 85 anOS. Resl

no Mar Grosso,
" 83 anos.

- Tobias de AraUJO,

Residia em Cabe,çuda.
•

Dia 6 Mede�os
- Paulo Valgas de

sidia nO

(Paulinho), 65 anoS. Re

Centro.
Dia 7

, BJ1lI1o,
59

- Zoraide Andre
jnho.

.anos. Residia no port

........

Domingo (11): 'Tempo com sol com algumas nuvens.

Temperatura baixa na madrugada e em gradativa elevação no

__
decorrer do dia. Vento sudeste passando a nordeste durante a

tarde, fraco amoderado com rajadas.
Min. 10°C - Max. 24°C

<:. . Crescente - até 14

iC0:Cheia- de 15 até 22
.\:�,' .

.;, - Min'guante - 23 até 29

e- Nova - de 3D até 5

Chance de chuva: 0%

Tabuas das marés

HOJE

00:05=0.3 - 17:35=0.2

AMANHÃ DOMINGO
BAIXA'MARPREAMAR BAIXAMAR PREAMAR PREAMAR

04:14=0.2 - 16:52=0.203:24=0.2 - 22:14=0.3
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CIDADANIA, FLORESTANIA:
Af\MAZÔNIA, TITULAR DE DIREITOS'

"e-se, portanto, a ampli�ção da personali.dade jurí�icaImp0
ta aos ecosistemas e a Terra como Gaia. Bem disse

àflores d�rMichel Serres: "ADeclaração dos Direitos do

opens� de 1789 teve o mérito de dizer 'todos os homens
Home def d ,. h "O
. direitos' e o eteno e pensar so os omens. s
tem "Ih" I
, díaenas, os escraves e as mu eres tiverem que ut�rm o

serem incluídos em 'todos os homens". E hoje
para

luta inclui as florestas e outros seres da naturezá
e.slll

di
.,

b
lim sujeitos de, irertos e, por ISSO, novos mem ros

:ocieclade ampliada. '

p fim, há-que se incluir a própria Terra, como Gaia,
or

super-organismo vivo, no rol

dos cidadãos. Ela seria aquela
realidade cidadã que cria as

condições para todos os outros

tipos de seres, como seu valor

intrínseco e sujeitos de cidadania.
As novas ciências, a astrofisica e

a cosmologia nos asseguram que
o universo não resulta da soma

de todõs os seres existentes e por
existir, como se estivem justapostos
uns aos outros. Todos eles se

encontram inter-retro-conectadcs.
O universo é o conjunto articulado

das conexões' de tudo com tudo

Leonardo Boff
Teólogo, escritor
e professor
,universitário

em todos os pontos e momentos. Todos os seres não são

:t1penas portadores de massa e de energia mas também de

informação trócada, retrabalhada e estocada de um jeito
singular y próprio a cada ser.

O fator relação e inter-dependência' de todos com todos,
o Papa Francisco em sua excepcional' encíclica 'sobre
ecologia integral "sobre o cuidado da Casa Comum"

,

(2015) repetidas vezes enfatizou: "nenhuma criatura
se basta a si mesma ... tudo está interligado ... tudo está
relacionado" (nn.86, 118, 120).
Com efeito, depois de termos criado a ameaça, de

(Final)

destruição da Terra-Gaia não podemos mais exclui-Ia do
novo pacto social, como o fizeram Hobbes, Rousseau e

Kant, no passado, e Habermas e Appel no presente. Estes
davam e dão por descontado o futuro da Terra. Hoje não
"e mais asstin. Devastada Gaia, não há mais base para
nenhum tipo de cidadania e de direitos, pessoais, sociais
e naturais. Se quisermos sobreviver juntos, a democracia
tem de ser também biocracia e cosmocracia, numa

palavra, uma democracia sócio-ecológica.
Apartir disso admitem eminentes cientistas que o universo
e cada ser são portadores de níveis diversificados de
consciência e possuem algum tipo de subjetividade, fruto
das inter-relaçãos que entretém entre todos. A diferença
entre/a subjetividade humana e aquela do universo ou das
florestas ou de outros seres não é de princípio mas de grau.
Em nós, em grau altamente complexoe, por isso auto

consciente, no universo e na floresta amazônica num

outro, menos complexo, mas' igualmente com grau

próprio de consciência e de subjetividade. Por isso a

floresta interage, sente, sofre, se alegra, dá seus sinais,
responde e nos dá lições, algumas sábias e outras duras.
Masmostra que ela quer ser escutada, atendida, respeitada
e incluída no cuidado humano.
Se a: florestania fôr assumida num sentido amplo como

postulado 'aqui, enquanto cidadania na floresta e' da

floresta, assistiremos a algo inédito no mundo. Na região
damaiorbiodiversidade do planeta, na floresta amazônica,
se inaugurará um novo ensaio civilizatório, referência

possível para as demais florestas tropicais da Terra,
assumidas e respeitadas cama cidadãos. E comprovar
se-á a realidade de um desenvolvimento não predatório,
de umser humano feito anjo bom da Terra e não o seu

satã ameaçador.
O cuidado' das pessoas, das sociedades, da natureza

e da' Casa Comum será a'atitude mais adequada e

imprescindível para a nova fase da história da humanidade
e daprópria Terra.

/

VOCÊ ESTÁ OU VOCÊ É,
JÁ PENSOU NISSO?!

O mundo corporativo tem muitas especificidades,
tnomenclaturas, contextos e pessoas. E onde hápessoas,
há complexidades, de relações, de comunicação, de

.falta ou não de empatia e, de

egos também.
Quando me refiro ao ego, me

refiro ao conceito do, senso

comum'de fazer um julgamento
sobre alguém em função de sua,

forma de lidar ou extemalizàr

algumas situações do dia a

dia, como com seu cargo, por
exemplo.
Alguns fazem questão de

ressaltar, .antes de seu próprio
nome, o cargo que ocupam.
A minha indagação é: você está

-DiretorlPresidente ou você é?
Na minha humilde opinião,

!,' você está, porque os cargos
que ocupamos são cíclicos, não são eternos. A vida,
pnn�ipalmente a profissional, nos convida - às vezes
Impoe, esse movimento. Portanto, cuidado, hoje você,

Letícia Zanini
Master Coach,
PsiCóloga e

Educadora
Comportamental

está, amanhã, não necessariamente, estará sentado na

mesma cadeira.

Agora, o que de fato, importa 'é o que você é. O

que você é significa quem é você por trás do rótulo

corporativo, por trás do papel que você ocupa no

CNPJ em que atua. Você é' um ser humano,' com
medos, crenças, dúvidas, filho de alguém, parceiro de

alguém, pai ou mãe de alguém. As suas características
e a sua essência devem ser mais importantes do que o

seu status corporativo.
_

Você já deve ter conhecido alguém que permaneceu
muito tempo sentado em determinada cadeira não

pelo poder que exercia, mas pela pessoa que era,

executando
_

um papel com maestria. E para isso, é

preciso muita maturidade e humildade.
'Ressalto que todo excesso é prejudicial, inclusive
de autoestima, pois pode se transformar em vaidade
e arrogância. .Portanto, pare para pensar, a cadeira

que está.hoje é sustentada pela pessoa que você é?

No mundo corporativo, tudo é transitório,\ tenhá
consciência que você está onde, se coloca e não

necessariamente 'isso representa quem de fato você é.

Aliás, quem é você além'do que você faz? Pensenisso.

Gente
de nossa terra

'/

/

Beneval
Figueiró
*19/12/1930
t 02/08/2006

.

Integrante de uma família de craq�s, dentro e fora
do campo, Beneval Figueiró nasceu em Laguna em

19 de dezembro dé 1930 e no futebol, na década de

40, apareceu jogando como goleiro do time juvenil
do Palmeirinhas, --gnde foi convidado a jogar no

Barriga Verde FC, o nosso sempre glorioso periquito
'

da Coronel Fernandes Martins e com um detalhe..
foi jogar de zagueiro e aí é o que "todo mundo" está
cansado de saber: brilhou aqui, no Avai, da capital
e no Britânia, de Curitiba, onde serviu ao Exército.

J

Retornando à cidade, em 1949, voltou a jogar pelo
Barriga Verde, sendo considerado o melhor zagueiro
do sul. Aliás, naquele ano, ao lado de outro zagueiro,
Jupy, do Flamengo integrou a seleção da Liga
Tubaronense de Desportos. Foi quando despertou o

interesse do Vasco da Gama, do Rio, então o melhor
time do Brasil. Indo para a cidade maravilhosa, _

treinou, agradou mas acabou preferindo voltar para
Santa Catarina, sendo contratado peloAvai, da capital,
onde foi bi-campeão estadual e convocado para a

seleção catarinense, quarta-colocada no Campeonato
-

. Brasileiro de Seleções. Mesmo estando perto da terra

natal, a saudade continuou falando mais alto e_não deu

outra. Em 1955 voltou para Laguna e mais uma vez,

por três anos atuou pelo Barriga Verde. Em 1958 foi

para, o Grêmio Fronteira, de Araranguá, encerrando
'a carreira em 1961 e indo/residir em Porto Alegre.
Como todos aqui sabem, Beneval era irmão de Tuíco

(que jogou no Cruzeiro, de P. Alegre) Luiz (Grémio
de P. Alegre, Seleção Brasileira que foi campeã do
Panamericano e�Santos) e Mengálvio (Aymoré de
São Leopoldo e Santos" onde conquistou todos os

títulos e campeão mundial com a Seleção Brasileira,
em 62 no Chiler Era casado com Dona Evellyn, com
quem teve os filhos Rosângela, Antonio e Acelino.
Mesmo residindo na capital gaúcha, continuou
mantendo vínculos com a terra natal, onde comprou
apartamento e vinha, todos os' anos. Faleceu em 2 de

. agosto de 2006.
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Paróguia
SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS
Hoje, 9, missas às 19h na Praia do Sol e às 20h em Nova Fazenda. Amanhã, 10,
missas às 17h30 no Mar Grosso, 18h Barranceira; 19h Matriz, 19h 15 Barbacena e

às 1 Oh3 O no Perrixil. Domingo, 11, missas às 8h no Portinha e em Caputera, 9h 15
Loteamento Juliana, 9h30 Matriz e às 19h na Roseta e novamente na Matriz. Terça
feira, 13, às 6h30 e 19h na Matriz, missas de Santo Antôriio; às 20h, em Cabeçuda,
reunião comarcal do Movimento de Irmãos de' Laguna, Quarta-feira, 14, às 15h
missa na Matriz. Quinta-feira, 15, às 16h missa na Roseta. (Pároco Padre Lenoir
Steiner Becker)

,

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILIDADE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÓNIO DOS ANJOS.

De redução ...

AIN'DA O DIA-DA IMPENSA.,IJ
ALUNO DO STELLA'MARIS FAZ

... I....

REPRESENTACAO DE JERONIMO COELH,----....
.

.'
.

Ainda repercutindo em toda a �mprensa de Santa Catarina, a representação produzida pelo professor Rodrigo Bento e

efetivada de Jerônimo Coelho, por João Henrique Borges de Souza, 11 anos, inteligente aluno da Colégio Stella Maris . Confira:

"Bom dia senhores!
Sou Jerônimo Francisco Coelho, Nasci aqui nesta

linda terra no início do século XIX. Fui político
o

atuante neste Brasil que na época ainda éramos uma
monarquia. Assumi cargos como deputado provincial
e geral, chegando a ocupar o ministério da GU6!Ja. Fui
presidente. Uma espécie de governador elas províncias
do Rio Grande do Sul e do Pará, onde recebi o
título de conselheiro. Cheguei a alcançar o posto de
Brigadeiro. Só aqui em SantaCatarina fui deputado da

• Assembleia Legislativa Provincial de Santa Catarina'

por seis legislaturas cónseeuti;as. Seis vezes deputado.
Sou considerado-o mais destacado político catarinense
do século XIX ..Foram anos intensos. ,

'

Acredito que todos os senhores conhecem o

grande poloeconômico Joinville. Pois é, fui eu
_ que demarquei as terras 'da futura 'cidade; Quando
o jovem intrépido Pedro l° foi embora, tive que
auxiliar a estabelecer as condições de paz com os

revoltosos farroupilhas ali no Rio Grande. Sim, vocês
não sabiam? Eu' e minha equipe que em conjunto

, com Duque de Caxiasresolvemos as coisas com'

os-farrapos. Ainda bem né! Fui também membro
fundador da primeira loja maçônica de Santa Catarina.

Mas na verdade, eu estava cansado de tanta r

injustiça. Do meu povo sofrer! Mas o que fazer? Como

ajudar a população? E foi aqui em-Santa Catarina -".

que fiz o impossível para a minha época: fundei a
Imprensa Catarinense, quando em 28 -de julho de 1831

,editei oprimeiro jornal; O Catharinense. Com as letras
de chumbo 'entalharam' numa-folha de 19 cm x 25

cm, assim saíram as notícias do primeiro número do

jornal com.o lema União, Liberdade, Independência.
ou Morte. Assim senhores, senhoras, espero que.esteja

. a nossa imprensa, com a União e Liberdade para levar
o

.ao nosso povo a verdade e o direito. Mas a vida é
.

uni ciclo com começo e fim. Apenas viva da melhor
maneira possível esse ciclo complicado-chamado vida.

Viva, aprenda, chore, levante, lute, VENÇA! .

Por hora estarei aqu-i; nesta praça, vendo os

�

desafios e crescimento do meu povo,.o povo da �

nossa Laguna'�.·
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AINDA-O DIA DA 1M-PRENSA III.)' �

OBRAS DO COLÉGIO MILITAR GANHARAM VISITA
Ao 'promover aqui as solenidades que marcaram os 188 anos de fundação. da imprensa barriga-verde, a Associação Catarinense de Imprensa, através de

#Iseu presidente Ademir Arnon de Oliveira, e demais diretores, incluiu, de propósito, uma visita às obras de anexo ao Grupo Escolar Jerônimo Coelho, e que
a partir do próximo ano, sediará otão esperado Colégio Militar de Laguna, que atenderá toda a região sulina.Aqui, tendo à frente o Coronel Araújo Gomes,

Comandante-Geral da-Polícia Militar de Santa Catarina, autoridades especialmente convidadas, cómo Prefeito Mauro Candemil, Delegado Regional
de Polícia Civil, Raphael Giordani, assim como profissionais da imprensa, conferiram de perto os Investimentos que vêm sendo feitos para abrigar o

.

-

importante educandário. Aqui, alguns registros: Foro/Divulgação/PMl.

-

ESTADO DE SANTA CATARINA
CÂMARAMUNICIPAL DE LAGUNA

PAÇO REPÚBLICA CATHARINENSE

AVISO DE LICITAÇÃO
Aviso de Licitação
Processo n. CML 005/19 - Tomada de Preço n; 001119. Tipo Menor Preço
A Câmara Municipal de Vereadores, toma público a instauração de procedimento
licitatório, na modalidade Tomada de Preço, Tipo Menor Preço (MENOR TAXA DE

ADMINISTRAÇÃO) pelo ITEM ÚNICO: Objeto: O fornecimento e administração
d€ cartões eletrônicos - magnéticos representativos de alimentação convênio, com
operações de carga e recarga' "ON LlNE"-(automática), que permitam a aquisição de
gêneros alimentícios ou refeição em estabelecimentos com:erciais no Município de

Laguna _ Estado de Santa Catarina. Datade entrega dos envelopes com os Documentos'

de Habilitação e das Propostas até 27'.Otl.2019. Horário: até às 14:00 horas. Data de

Abertura: 27.08.2019, às 14:30 horas. Local: Av. Roberto Pedro Prudêncio, s/n,
Esperança, Laguna-Sê; Câmara Municipal de Vereadores. Esta Licitação será regida
pela Lei 8.666/93. Maiores informações pelo e-mail: copeli@camaradeJaguna.sc.gov.
br ou-tel�: (48) 3647-7500 .

Laguna, 07 de agosto de 2019.
Cleosmar Fernandes

Presidente

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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S,ENADORE-S E DEPUTADOS APOIAM LU<TA
PELO FIM DA, LEI GAÚCHA DAS 12 MILHÁS

Congressistas catarinenses e de outros estados atingidos pela medida unidos ao movimento,
que já ganhou apoio do presidente Jair Bolsonaro

O deputado estadual Felipe Estevão,
presidente da Comissão de Aquicultura e

Pesca da Assembleia Legislativa, representou
o Parlamento estadual na Sessão Solene em

Homenagem ao Pescador, na, terça-feira, 6.
O ato realizou-se na Câmara dos Deputados,
com a presença de uma comitiva de.pescadores
de Laguna, e foi promovido pela Frente
Parlamentar em Defesa do Pescado, capitaneada
pelo deputado federal Luiz Nishimori.

Houve protestos e atos também fora do

Congresso. A data foi batizada de Dia Nacional
do Povo das Águas. O deputado federal Daniel'

Freitas, que se engajou às causas da pesca já no

início desta legislatura, também tem feito a ponte

entre o estado e o governo federal.
Contra as 12 milhas

"Aténos emocionaver acomitiva catarinense

aqui, e sobretudo saber que o presidente Jair
Bolsonaro está apoiando a revogação da Lei das
12 milhas-uma luta-em que poucos acreditaram
lá no começo mas que vai ganhando corpo.

A frota catarinense atingida pela lei gaúcha
é de 700 barcos. Não aceitamos essa proibição
absurda e seguimos nessa trincheira," discursou
Estevão, representando aAssembleia Legislativa
no Congresso.

�

O senador Jorginho Mello foi um dos líderes
do estado que também passou a respaldar o

movimento em defesa da pesca e do pescador,

�

especialmente a luta pará revogar a Lei gaúcha
das 12 milhas. ' "

"Quero saudar o Felipe (deputado Felipe
Estevão) pelo trabalho que está fazendo, é um

deputado atuante. Estamos à disposição, e ver

a melhor forma de podermos ajudar. A pesca
é importante para SC, os homens e mulheres
da pesca não suportam mais as dificuldades

Impostas pelos governo que passaram," declarou
Mello.

'

Bolsonaro apoia
-

Na semana passada, o presidente Jair

Bolsonaro gravou um- vídeo e declarou apoio
total à luta pelo fim da Lei das 12 milhas. Esta
bandeira pôlítica foi empunhada por Felipe

Estevão já no começo do mandato e vem

ganhando corpo e apoiadores dia a dia.
Lei gaúcha atinge em cheio pesca em se

Um dos protestos ocorre em função da
entrada em vigor, este ano, da Lei 15:233, do
Estado do Rio Grande do, Sul. A legislação foi
aprovada pelaAssembleia gaúcha em 2018.

Ela amplia de 3 para 12 milhas a faixa
oceânica onde é proibida a pesca de, arrasto no

litoral gaúcho-para barcos oriundos de outros
estados. A medida, elaborada ainda na gestão
anterior do governo.do Rio Grande do Sul, fere·
de morte pescadores de Santa Catarina, que
tradicionalmente buscam pescado; notadamente
o camarão, em mares gaúchos.
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Uma rua, uma his.tória
Consta que o início da devoção à Nóssa Senhora dos

. Navegantes originou-se na Idade Média por ocasião das

Cruzadas, quando os cristãos invocavam a proteção de
Maria Santíssima. Sob o titulo de "fstrela do Mar", rogavam
sua proteção os cruzados que faziam a travessia pelo Mar
Mediterrâneo em direção à Palestina. É a padroeira não só dos

navegantes, mas também de todos os viajantes. Taltradição foi mantida entre os marítimos e foi difundida pelos navegadores
portugueses e espanhóis, disseminando-se entre os pescadores litorâneos principalmente nas terras coloniiadas pela Espanha
e Portugal. As conseqüências foram a multiplicação de capelas, igrejas e santuários nas regiões pesqueiras, particularmente
no Sul do Brasil, onde a concentração de cidades que a veneram como padroeira é significativamente expressiva. Em Laguna,
Balneário Arroio do Silva, Balneário Barra do Sul, Ouro, Mondaí, Bombinhas e Navegantes, a devoção à Senhora dos

.

Navegantes é tão expressiva que, por decreto, foram instituídos feriados. É nome de rua no bairro Magalhães.

'.

entre nós dois
• tanto sinal

para depois.

tinha que ser assim
um grande amor

tem fim

não dura

para que haja
razão para sofrer
e a saudade
de saber

AvenidaRio Grande do S I/U ••

ul/maunhoKfourinapraia do�ar Grosso nos anos 70.
'

I dias atuais.
O mesmo lo.ca :��o Baião da Rosa)

(fotos de Carlos :;4ug

Aqui o Ribeirão Futebol Clube, de Ribeirão Pequeno e que em 1959 brilhou nas tardes de

domingo. Em pé, da esquerdapara a direita, Manoel (Cuíca), Pedrinho, Hamilton, João e Zezo..

Agachados, Zequinha, Maneca (únicos ainda entre nós), Wilson, Favico, Cláudio e Joaquim.
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1

SEA

( Gizelle (Mauricio) e José Antônio Martins Silva, o Zezé, recebendo
cumprimentos pelos 34 anos de casados

lialaGG
MADEIRAS E MATERIAIS pARA ÇONSTRUÇÃO

.

.

Rua João Camilo,-no, 119 48 3644;..0473
Bairro Progresso· Laguna/Se 996-'0-4700

gcilego.madelraslholmail.com CoAlllb�-$:aoArqtdte,to

-+
.

Depois de amanhã, 11, Beatriz de Oliveira Matias, festejará os seus 16 anos.

Ela é filha da professora Milelie e de Francisco Matias .

... Os excelentes queijos da serra da Canastra, em Minas, são encontrados em

Laguna, na loja Sabores de Anita, ao lado da Apae, no Mar Grosso.

-+ Sacerdotes de Laguna, de 2a feira, 5'0até hoje, participam de retiro espiritual
na capital.

Vera Denise,
amanhã, 10, brindará
.' idade nová ao lado
do marido, Capitão-

de-Fragata Luiz

Carlos Mello de

Olivei_ra e demais
familiares
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Publicitário Robson
Amândio dos Santos,
comemora aniversário hoje;

'. 9, na companhia do filho,
Raul, familiares e amigos

A próxima 5" feira; 15�
será de comemorações'
para dona Irma Pascoal,
que festejará aniversário
ao lado do marido; Arvoni
e demais familiares

t:steticista'Marília

Nunes, esteve
recentemente no

Rio de Jlneiro e São

Paulo, participando de
cursos de atualização
na área da estética.
Entre os registros,
o encontro com

Cristiane Tofoli,
uma das feras no
tratamento de

Criomodelagem

E ainda ... ."..

I>- Sempre é bom registrar que 1'10 Dia da

Imprensa, . aqui, entre outros profissionais da

comunicação estavam os jornalistas Tais Sutero,_
Eduardo Ventura, - acompanhado da esposa,
Maria e da filha, Maria Eduarda, da área de

publicidade e fotografia, Rogério Rodrigues,
Daiane e Dagoberto Fórdelone, Samir Ahmad,
representando a (DL e Natanqel Wisintainer, o
Sindilojas, além do dinâmico gerente da GEF, Almir
Turra, entre outros.

I>- Ô rotariano Francisco Augusto Barbosa

Algarves, recebeu o t(tulo de,Companheiro Paul

Harris, das mãos de seu. pai, o também rotariano
Nilson Algarves. A homenagem é concedida as

pessoas que contribuem com US$ 1.000 para a

F:und<!ção Rotâria. Na mesma ,ocasião Carolina
Alves Fernandes assumiu a presidência do Rotary
República Juliana e Gil Ungaretti, a do �tary,...t;l
Club de taguna, que também ganhou um novo

integrante, Jorge AugustoMartins de Moraes.

QUADRINHOS---------
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Concursos Telefones Úteis
ACIL. .48-3644-0060.

CDL. 48-3644-0405/3644-0742

Capitania dos Portos .48-3644-0196

Casan 0800 643 0195/48-3644-8100

Celesc � : 0800 48 0196/48-3644-1321

APAE : , .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48,·-3644-2441

Corpo de Bombeiros : 193

Correios .48-3644-0111

DefesaÇivil... 99931-1697/99931-1705/98405-6990

Delegacia da Mulher .48-3626-8017

Delegacia de Polícia Cívil (Portinho) :
.48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089/3644-0105

Disk Denúncia : 181

Epagri .48-3647-7786/3647-7785

Fatma .48-3631-9221

Fórum de Justiça.. .48-3644-8300

Guarda Municipal. .48-3647-3059/3644-0401
.

Guincho . .48-3646-1049

Hospital. : ;
.48-3646-0522

IGP 48-3644-4272

IPHAN .48-3644-1144

Polícia Ambiental, 48-3647�7880

Polícia Militar : ·190 148-3647-7955
, .

A Prefeitura de FlorianóPQlis"
, publicou ,guatr6l edl�·
referentes' ao seu concurso.

público que tem por objetivo'
<

o preenchllnento de 479 vagas
destinadas ra prdtissionais de
todos os níveis de escolaridade.

Polícia Rodoviária EstaduaL 19�
Polícia Rodoviária Federal. 191

.

. .

Porto de Laguna .48-3644-0183

Prefeitura Municipal de Laguna :48.-3644-0401

Previdência Social.. 135

Procon .48-3646-0833

Rodoviária 48-3646�0119

SAMU � 192 148-3644-5326

Vigilância Sanitária ' .48-3644-1229

HãVagas.
AUXILIAR DE CORTE (MASC);

AUXILIAR DE CO�INHA(FEM);

MECÂNICO DE MOTOS (MASC);

CON'SULTOR DE VENDAS (FEM);

Interessados comparecer no Posto do SINE de Laguna com

carteira de trabalho, identidade e CPF, onde será feito o

cadastro e encaminhamento.

o,cw:go
o�etiva na

}lovável de l'1 4iI0vem, ['
nos' turnos da macliã para os

cargos de uiveis fundamental e
médio eda tardepara os cargos
de nível superior, com duração
de até gJlatro noras. o tes_te
de aptidão física, exclusivo
para, Agel)te de Defesa Civil,
envolverá as seguintes ..etapas:
flexão abdomínãl, corrida
sinuosa, "paio' de frente'
sobre o solo e córrida em 12

,

minuto�..Na prova '<1e tífulos
serão considerados 0S cursos

,

de especialização, mestrádo,
'doutorado.O prazo de validade
do concurso público será de

,'até deis anos, PQG!eI!do,' ser
.

1)fogogado uma vez, por igual
, dado.

'

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO. LAGUNA

Fonelfax: (48) 3644.1930
u I � 1 __ J �!

Esport�s "

..

SERIE B: A FASE RUIM DO CRICIUMA
Em 18° lugar, logo na zona de rebaixamento, com 13 pontos ganhos dos 42 disputados, a

situação do Criciúrna EC na série B do Brasileirão, não é nada boa, precisando jogar muito
mais para pelo menos continuar na segunda divisão do futebol nacional. Após a derrota

. em casa para O Operário, de Ponta Grossa" Ó tigre ainda perdeu o técnico Gilson Kleina,
que convenhamos, não tinha muito o que fazer com o fraco planteI. O representante sulino
venceu três partidas, empatou quatro e perdeu sete. Agora, uma vez mais, é buscar ii reação,
depois de amanhã, 11, 16h, no Heriberto Hulse diante do Sport Recife.

Craque do passado
Ele é aqui da casa. Irmão do proprietário do JL; Mario
Matos Carneiro.. o conhecido Gato, que por. três vezes

foi vereador, pelo PDT, hoje com 70 anos, quando jovem,
mandou ver no futebol amador da cidade, jogando pel�
Portuguesa e depois pela sua equipe de masters. Torcedor
do Botafogo (como o Nelson Mattos e Quincas), mesmo
tendo parado de jogar, continua acompanhando as "agruras"
do time do coração que a cada campeonato brasileiro, luta
para não cair. Amigo dos amigos, aliás sempre procurando
ajudar a todos, é querido por todos.Daí a homenagem que
fazemos ade, que continua sendo um "craque".

EMCAPUTERA

2a FESTA DA FARINHA COM
SHOW DE liAS GALVÃÓII •

A partir de hoje, 9, até o próximo
domingo, 11, a comunidade de

Caputera viverá a 2a Festa da

Farinha, com oferta de biju e outras

guloseimas produzidas com farinha
de mandioca, bastante cultivada em

todo o município.
Programação

Hoje, 9, às 20h, llllClO da festa
com a primeira fornada de biju,
raspada

.

de mandioca, apresentação
de danças típicas, coroação da rainha
e princesas e queima de fogos.

Amanhã, 10, às 14h, início das atividades com apresentação de danças e coreografias .

adulto e infantil; às 18h apresentação do Boi de Mamão, da Caputera; às 19h fornada de
.

bijú, seguida da Caravana Canta Viola Sul, sob o comando de Adriano Marçal, com sho,,*
nacional de As GaIvão, tendo como ingresso 2k de alimento não perecível.

Domingo, 11, às 8h santa missa, 9h desfile, 11 h apresentação do Coral Santa Bárbara, de
Caputera, 12h30 almoço, 13h30 apresentação da Casa da Dindinha, de Ribeirão Pequeno e

. às 16h encerramento.
.

As GaIvão
Anteriormente denominada Irmãs Galvão, a dupla sertaneja do interior do estado de São

Paulo, é composta pelas irmãs Meire e Marilene, consideradas a dupla sertaneja com mais

tempo de atividade no país. Segundo as próprias, a mudança de nome ocorreu em 2002,
inspirada na numerologia. A estreia artística da dupla aconteceu em 1947, em um programa
da Rádio Club Marconi, de Paraguaçu Paulista (SP), comandado pelo radialista Sidney'
Caldini. Em 1985, o Maestro Mário Campanha começa a produzir os discos da dupla e com

ela inaugurar uma fase mais modema.
.

.

Abertas às novas tendências da música regional, foram a primeira dupla a. gravar
.Jambada, recebendo um disco de ouro com a música "No calor dos teus braços", de Nicério
D_rumond e Cecílio Nenna, em 1986. Este LP as projetou nacional e internacionalmente,
com músicas tocadas em Portugal, no Canadá e fia Suíça.Em 1997, comemoraram seus 50

anos de carreira com um show no parque da Água Branca, em São-Paulo, com ápresença de
6 mil pessoas, sendo homenageadas por Sula Miranda, Tinoco e Tinoquinho, entre outro.
No ano de 2013, no distrito de Sapezal, bairro rural da cidade de Paraguaçu Paulista, foi
inaugurado o "Museu das Irmãs Galvão", em homenagem a dupla. Foi nesta localidade que'
a dupla deu os primeiros passos na carreira. Emja�eiro de 2016 gravaram o primeiro DVD.
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Corre sponden te
bancário em nossa

cidade, Eduardo de
Souza Cardoso atua na

área há oito anos. Filho
de dona Maria Iracema
e_ de "seo" Mareio, há
três anos o focalizado
encara os desafios �e
.alegrias de administrar
o seu próprio negócio.
Como terceirizado
da agência da Caixa

Econômica, o lagunense
de 37 anos realiza os

mais diversos tipos
de serviço: "Realizamos procedimentos bancários dos mais diversos. Abertura de contas e financiamentos
imobiliários são alguns deles", explica. J,.--
-

Casado com Samara e pai de Henrique, ele conta aos leitoreso que mais lhe realiza na profissão: "Colaborar
de alguma forma com a conquista da casa própria é algo que�me 'deixa muito feliz. Durante estes-anos, já
fechamos mais de 1.000 financiamentos imobiliários. São inúmeras faniílias que saíram do aluguel e tiveram -

a oportunidade de ter a sua casa".

Com uma rotina que inicia por volta das 8 horas da manhã, ele toma seu café, deixa o filhono colégio e

segue para o trabalho, de onde só sai depois das 16h: "O trabalho é intenso e a demanda é ainda maior no

começo do mês". E ainda acrescenta: "Dependemos muita da situação do mercado. Este é o maior desafio;
além claro, de fazer o nome do escritório crescer cada vez mais e ser reconhecido na cidade".

E ampliar os negócios é um dos principais planos: "Trabalho em sociedade e já estamos cogitando a

possibilidade de expandirmos o escritório para cidades vizinhas, através de franquias. Com toda certeza 2020
nos aguarda com boas novidades e oportunidades".

Nas horas de folga, é na companhia da família e dos amigos, qu� ele procura estar:" Gosto de dar atenção
ao meu filho e minha esposa, passear, surfar, praticar algum esporte, e às sextas-feiras, na companhia do meu

pai, pr�parar algum prato para um grupo de amigos no Clube 3 de Maio'�

rofissional�
�

,

_

em âestaque

Eduardo de
.

Souza Cardoso

inda pretendo - concluir minha graduação
m Administração -

melhor conselho que já recebi - foi do

eu pai, lute e siga em frente!

ou fã número um - do meu pai
eu amuleto da sorte é - sou devoto de

anta Antônio

que mais gosto no meu trabalho - o

ontato com o público

'�

oltas
manhã, 10, a partir das 9h, na Travessa Gravatal, 46, na praia
,� Mar Grosso, com diversas ações, acontecerá o Dia do Amigo
lcho, incluindo campanha de vacinação,- orientação veterinária,
anhos com valores especiais, promoções, recreação e

adastramento de 'cães e gatos para castração a preço social,
lém de feira de ildoção de filhotes e adultos e tosa ao vivo
om o Groomer Felipe Meneghel. A promoção, conjunta, é da
ecretaria de Pesca e Agricu"ura e Clínica Amigo Bicho, com
polo de empresas .do setor.

.

O,
. árbitro

lagunense
B r á u' I 'i o

da Silva
Machado, na

quarta-feira,
7, comandou
o VAR na

vitória do
Internacional
diante do
Cruzeiro,
'em Belo'
Horizonte. Antes ele já havia feito
o mesmo em jogo da Sul americana'
entre Universidad Católica e

Independiente.

Mostrando-se independente, ainda que
defenda a ideologia de seu partido, o PSL, o

deputado estadual Jessé Lopes, na segunda
feira, 5, foi o entrevistado do Senadinho, da'
Difusora, 91.5, com o comando de Rafael
Bicca e participação de Fernando Carvalho
e Márcio Carneiro. Disse que vota a favor

dos projetos do governo, quando avalia que
eles são positivos para a população. Disse
ser a favor do Colégio Militar em Laguna,
mas que também luta por um outro em

Criciúma, sua terra natal. Entre outras
- afirmações de Jessé, as de que "deputados

covardes não aprovarão a Reforma se

não for via governo federal"; outra: "se �

me chamar de excelência eu mando ...

(impublicável) e sobre uma coligação para a

prefeitura de Criciúma, com o PDT, afirmou
que "Minotto(deputado Rodrigo), nem pra
síndico". Mas elogiou a postura do deputado

Bruno Souza (PSB).

"Livre-se dos

bajuladores. Mantenha
perto de você pessoas
que te avisem quando
você erra". Palavras do

ex-presidente e estadista
americano Barack

Obama. Humr.nm! Tem
gente aqui precisando

saber disso .....

Depois de promover
,dois eventos (um em

Laguna, dia 30 último "":....

e outro em Chapecó,
dia 3, marcando
os 188 anos de O

CATHARINENSE),
a ACI-Associação
Catarinense de

Imprensa, amanhã, -m;,

10, realizará unia

feijoada em sua
/

sede, na capital.
A lembrar que em
30 de setembro,
na capital, haverá
mais um evento
em homenagem a

Jerônimo Coelho.

Amanhã, 10, das
8h30 às 17h, mais

uma edição do
Sábado Legal do

comércio lagunense,
com as portas

abertas no período
e facilitando assim a

compra de presentes 'I

para os pais.
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OAB VAIÃ ESCOLA - PRIMEIRO ENCO·NTRO
1 c,

A OAB Subsecção. de Laguna, sob a

presidência do. Dr. Leandro. Schiefler Bento,
deflagrou o Projeto OAB VAI À ESCOLA
"O Jovem no. Mercado de Trabalho", com

. foco nos estudantes, dos últimos anos do
[,..".

-

,

'Ensino Médio.

O primeiro encontro. foi na Escola
Estadual Alvaro Catão, em Imbituba, na

última terça-feira, 6. Trinta e nove estudantes

participaram da palestra dos Advogados José
Rosenio de Jesus e Maria Conceição Nunes

Xavter. .

O Projeto "O Jovem no Mercado. de

Trabalho" consta de orientações, pelos
advogados que fazemparte daComissãoOAB
Vai à Escola, sobre como inserir os jovens
no mercado de trabalho. Acompanhando
no data show, os palestrantes falam sobre

algumas profissões, fazendo um resumo.

geral: Profissionais liberais e autônomos,
empregados corn carteira anotada, contrato

-,.;z
de trabalho, carteira ele trabalho, carga
horária de trabalho diária e semanal, salário,
férias, 13° salário, PIS, FGTS, seguro

desemprego, menor aprendiz e trabalhador

menor, previdência social, aposentadoria,
por tempo de contribuição, por invalidez,
por idade, acidente de trabalho,' auxílio
maternidade, pensão por morte.

Os palestrantes ainda explanaram sobre

como se inscrever junto à previdência social,
para a contribuição como autônomo.

Proferiram' .também sobre as

contribuições previdenciárias" orientando

para que assim que começarem a trabalhar'
procurem a agência da previdência social e/
ou contadores e advogados para orientá-los.

. - f·i. Os -. palestrantes
.'

alertaram aos jovens

estudantes sobre os benefícios da

previdência no futuro. (auxílio. doença,
auxílio' maternidade, aposentadoria por

tempo. de contribuição, por invalidez.Tpor
idade e pensão. por morte, entre outros), que
muitas pessoas hoje já idosas, aposentadas
por um salário. mínimo. apenas, não. se

preocuparam no. passado com o valor da

contribuição para o. cálculo. da média, além'
daqueles que nem conseguem se· aposentar,
por falta de contribuição previdenciária na

sua juventude, sem o tempo.necessário de

contribuição para os devidos benefícios.
Os estudantes ainda foram orientados a

<,

que o trabalho do. menor aprendiz é muito.

importante para quem quer começar bem

profissionalmente; falaram das regras,
do. contrato. de aprendiz, das vedações
ao trabalho do. aprendiz, carga horária,
idade mínima e' máxima, remuneração
e experiência profissional, entre outras

informações.
Os palestrantes também se pr9gramaram

paraumaaulasobreadiferençadapessoafísica
e jurídica. Sobre as espécies e modalidades
de pessoas jurídicas, microempreendedor
individual, microempresário, .sociedade

de responsabilidade limitada e sociedade

ãnônima, além das outras modalidades,
como. comandita por ações .

Este projeto está sendo. executando sob o
r

comando da OAB de Laguna, numa parceria
com a coordenação de educação desta

região, sob o. comando do. Professor.Danilo
Prudêncio. da Costa.

�

A programação já vem sendo. realizada

desde 2011, comuma repercussão muito boa

perante professores, diretores e estudantes.
,

A Comissão OAB Vai à Escola també
.

está executando o. projeto "As Crianças e

Adolescentes Fora das Drogas, dos Vícios

e dos Crimes", As palestras são sempre

'pro.feridas por profissionais habilitados,
Nesta semana a OAB de Laguna convidou
o Delegado de . Proteção à Criança, à

Mulher, ao. Adolescente e ao. Idoso. Dr.
Franco Reginato, que atua aqui em Laguna,
atingindo os objetivos propostos.

levarem essas informações a seus familiares. ,

Sobre o. menor aprendiz, também 'deram
uma explanação muito boa. Informaram
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Carla Moraes

-MARATONISTA LAGUNENSE EM CONTAGEM
- .

·REGRESSIVA PARA PROVA NAALEMANHA
Foto/Divulgação/Roberto Cesar Fotografia

'irIlEm. contagem regressiva
para a Maratona de Berlin, na
Alemanha, (considerada entre as+

seis maiores do mundo) em 29 de
setembro próximo e com planos
de fazer os 42km em 3h40, há
13 anos participando de corridas
em todo o País, a maratonista
lagunense Carla Moraes, até julho.
passado alcançou o número de 76,
conquistando nada menos que 37

troféus, maioria na sua categoria,
agora de 40/44 anos, sempre co�
recursos próprios. Só esse ano,
entre treinos e provas, Carla já
correu 1.429 km

FUncionária dos Correios, ela
começou com lOkm nas corridas
de carteiros que acontecia todos
os anos. Depois em 2015 treinou

para fazer os Í5km da São
Silvestre, em São Paulo. Em 2016
treinou para a meia maratona, que
são 21,1 km.

Com uma preparação mais

intensa, de outubro de 2016 até

junliõ de 2017" aprimorou-se
para participar de sua primeira
maratona 42,195'km em Porto

o

Alegre.
Os seus melhores tempos

foram 5km em 22min, 10k em
46min, 15km em IhI5, 2Ikm em

Ih45 ê 42km em 3M9.
A prova de Berlin

Em treinamento forte todos

os dias, já que pretende vencer o

os 42 km da Berlin Marathon
em 3h40, ela acredita que
correr longas distâncias é fugir
da realidade. Quem gosta,
sabe, assinala. Problemas são
resolvidos, tristezas amenizadas,
m�smo que só por uma, duas,

três, talvez quatro ou cinco, com,
as coisas ruins se transformando
em 'energia, observa. E continua
falando: " A cabeça vai longe. Às
vezes o corpo dá sinais que quer
parar mas, a cabeça não quer. Só
mais um km, defende: Pensamos
em tudoe ao mesmo tempo em

nada. Correr é fuga e ao mesmo

tempo descoberta. A gente se

descobre e descobre o mundo. Há

quem diga que correr é dificil. E é
mesmo. Mas viver também é!

E conclui: "Dia 29 de
setembro começo a realização de
um sonho, de correr as seis super
maratonas. Aminha pr-imeira
corrida internacional, a Berlin
Marathon, na Alemanha, uma das
seis maiores maratonas do mundo,
ao lado das de Boston, Chicago,
Nova York, Londres e Tóquio".
Na Maratona Internacional de

Floripa Cosan
Em 2019 já fez- 4 maratonas o,

e antes de viajar para Alemanha,
em 25 de setembro, no próximo
dia 25, estará na Maratona
Internacional de Floripa Cosan,
que pelo terceiro ano consecutivo

atingiu o limite técnico de

inscrições, 'contando CDm 10

mil corredores, vindos de-todo-
o Brasil e de 13 países, entre

o

eles, Argentina, Canadá, Chile,
Equador, Eslováquia, Espanha,
Estados Unidos, Peru.Portugal,
Rússia, Uruguai e Venezuela.

Chancelada e homologada
pela Federação Catarinense de

Atletismo, a Maratona da Ilha
tem o permit da Confederação
Brasileira de Atletismo e vale

índi�e para provas internacionais.
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o universo do Direito sempre
encantou o lagunense Matheus Carpes
lameira. Aos 3 I anos,' filho de dona

Sonia e de "seo" Atanazio Mario Lameira,
o focaüzado que possui especialização
em Direito Previdenciário, recorda como

_

sua trajetória profissional aconteceu: "Após a formatura, fui incentivado pelo meu pai_ e por minha esposa, a montar o meu

próprio escritório. Logo no meu primeiro ano de trabalho, comecei a fazer diversas parc1erias com o Dr. Tniago Furtado de Melo

Oliveira. Assim, pevido a interação e a amizade com o colega, formalizamos nossa sociedade e abrimos,já rio ano seguinte, outrb'

escritório, na cidade do Rio de Janeiro".
,

Pós Graduado em Direito Previdenciário pelo CESUSC, atuando com grande demanda nas áreas Empresarial, de Família _e Previdenciário, Matheus conta aos

leitores um pouco do seu dia a dia: "Acordo por.volta das 7 horas, arrumo meus filhos, sirvo o café da manhã, brinco um pouco cem eles e os levo para escola. Depois,
chego ao escritório e geralmente realizo atendimentos até as I I h30. Almoço na casa da minha mãe.e retomo os trabalhos no período das tarde, a partir as 13h30,

onde normalmente tenho audiênciase atendimentos até aSJ 7h. Busco meus filhos no colégio e vou para a casa-Lá. dou ajanta eesperamos,minha esposa chegar
do trabalho para tomarmos um café, darmos banho nos pequenos e para prepará-los para dormir".

Casado com Stella. pai de Rafael e Vítor, ele cita o que mais lhe encanta em sua profissão: "O que tem de melhor é o inesperado, pois sempre me deparo com casos

inéditos e clientes singulares que impedem de ter uma rotina repetitiva", avalia.
Sobre o maior desafio, pontua: "Acredito que o maior deles seja o de sempre atender asexpectativas dos clientes, pois apesar dos esforços há casos qu� fogem da

minha alçada e o resultado almejado pelo cliente não depende exclusivamente dos meus serviços". ,

Nas horas de folga, é focado no descanso e nos momentos delazer com os filhos e na esposa, que ele procura repor as energias: "Assisto filmes, séries, brTnco com
os meus filhos e passeio com a família".

Para o futuro, planos são focados na carreira e r:10 bem estar dos que os rodeiam: "Meus projetos são sempre o aprimoramento pessoal e profissional, procurand
sempre ser uma pessoa melhor a cada dia, para poder dar apenas o melhor de mim para os filhos e minha família"..
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,Perfil·
.

��MATHEUS
CARPES
LAMEIRA

.
_

'#!f'

� Viagem com a família. ,

� Uma 'família linda, saudável e feliz.
,

'�Minha
C!!1:ü)�A saúde e felicida'd

.

�@� Confiável, profissional e pontual. Como defeitos, cito
mil)h� ansiedade e imediatismo.

� Chicago, Los Angeles, Orlando, Punta'Gana e Gramado.

fi"i};I'ãft;E Ce lu Ia r.

�<f@� A�sistif
c

'

',1'.::;« : '>: "If ,.',
'

para �qssear. ,.&

�k
�IIIG:ilO:!E "Pensamentos fortes mudam o-rumo da sua história."

-t·

JLCrianca
ç� �

ÃlJ,TOEscelA ,

"Tradiçã�' e Qualidade."
Pr.meira Habilitação I Aulas Práticas
Renovação I Renovação da Permissão

Adição e 2a via eNH

Festa dupla para os irmãos LORENZO (E) e LUAN
MAZUCO PESSOA SOARES, que receberam amiguinhos'

L ·Ti e familiares em sua residência, para comemorarema chegada
dos seus cinco e oito aninhos, respectivamente.

Batizada no

último domingo,
na IgrejaMatriz

Santo Antônio dos

Anjos, ISABELLA
CORRÊA

GONÇALVES.
É filha de Júlia e

Fernando Gonçalves Jr.

,

Novo endereço
RuaJerõnimoCoelho,41-Centro jFone: 3644.%439
-" emai1:cfuJíano@outJook.t:.om

'

',,<,e .. < ,
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Roteiro para o jazer em Laguna e região

Mar Grosso� o

bientequee
erência para o sul
rinense, sempre
nindo um público
elo, com o melhor

petisCoS, com
arão da Laguna,
nes e frangos. .

sica ao vivo hOJe,
om Thiago de Bona e amanhã, 10, corn I;vandro
oío. Em frente a Mormaii. Serviço delivery
vés do fone 3647-2202.

música ao vivo

hoje, 9, com
MarqLiinhos, do

Juízo, e amanhã, 10,
com Tchaka.

Avenida Senador

Galotti, 26.
Fone 3647-0761.

Av. Senador Gallotti, 360,
Mar Grosso, Fones: 3647
2920 e 3647 1166.

LAGUNA CRAFT BEER
No próximo dia J 7, a partir das 20h, no Laguna Craft

Beer, na Avenida João Pinho, 872, no Mar Grosso, �. �

apresentação da banda Forró de Sola.

BINGÃO DA MOCIDADE
No dia 24, a partir das J 9h, na sede da

conhecida escola de samba, à avenida 'Colombo
SaIJes, 537. Cartelas antecipadas podem ser

adquiridas com a diretoria.

7a FEIJOADA DO LEÃO
No dia 25, a partir das 12h, no Centro Cultural
Santo Antônio dos Anjos, feijoada beneficente

promovida pelo lions Clube de laguna, ao valor
individual de R$55,OO.

RIBEIRÃO PEQUENO
Na festa da Sagrada Famtlia, amanhã 10, o show
será da banda Cartão Postal.

CINE TEATRO MUSSI
Domingo, J' J, em duas sessões, às J 6h e às 20h, exibição
do filme OGaroto Fantasma. Na trama, o jovem Léo, tem
uma infância diferente. Internado em um hospital, apesar

de não poder brincar com outras crianças, ele tem um

poder especial: levitar no ar sem ser visto enquanto seu

corpo permanece imóvel. Entrada gratuita.

RESTAURANTE
.

CAlÇARA
No calçadão do Mar

Grosso, sob o comando
de Jaime Danaria

Meun iere , Buffet aos
domingos. Fone: 3647-
1643.
PIZZARIADA PRAIA

Amelhor pizza da região,

corri atendimento especial.
Vá conferir! Av. João

. Pinho, 1174 - Mar Grosso
- Delivery fone (48) 3647- "&
0585.

servindo almoço e jantar
diariamente. Destaque
para o churrasco na chapa
e tainha grelhada na chapa,
lin uado e con io à Belle

r

Hap''p-V Hour "

.

. "Guilherme Santos
gui.santos.pp@gmail.('�

tít I
..

Ie
o dia dos pais chegou e pra comemorar essa data, fíz um compilado de 'ótimos' exemplos de país. Você, provavelmente, também deve se lembrar de
um exemplo assim. Aquele pai que demonstra seu amor e carinho sempre com bom humor e até um pouco de sarcasmo. São exemplos diferentes e j

engraçados, mas que mostram como nossos país Sã0 importantes em nossas vidas.
-

Paizão bem preparado pra ensinar a
filha a dirigir.

Unindo o útil ao agradável. Puxando
a filha no balanço, sem deixar de
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Parte do Mar Gross;
e da Lagoa Santo

. Antônio, ao fundo
ne clicl< do fotõgra�

Ronaldo Ambon�
Encaminhes

foto para redator@
jornaldelaguna.com,�

e participe!

MAGAPAVI
CONSTRUTORA

CUnica de Especia�iidades. ;.
.

.

.

.

. Especialidades. .

ode�9ia f Oftalmo�gia I Pe�rià l'anlrgia,",B�..�áp·
'CirurgiaGemI IOrtepedia I 'sr.c�las;ia I NUCriçãO INq_âtIia IDê�'

. ha�����II�_� � f
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